

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Freunde unserer Schule,

in wenigen Tagen starten wir in die Sommerferien, das aktuelle Schuljahr neigt sich dem Ende zu. Nutzen wir den Zeitpunkt für einen Rückblick. Wie haben Sie das Schuljahr empfunden? Ich fasse das Schuljahr mit folgenden Worten zusammen: "Zusammen gewachsen, gemeinsam stark – Ein Jahr voller Erlebnisse!"

Zu Beginn des Schuljahres begrüßten wir **134 Fünftklässlerinnen und Fünftklässler in fünf Klassen**. Dank zahlreicher Aktionen unseres Willkommensprogramms sowie unserer aktiven SMV (Schüler mit Verantwortung) kamen unsere Jüngsten schnell an ihrer neuen Schule an. Frau Zuck organisierte gemeinsam mit dem Förster der Stadt Philippsburg einen waldpädagogischen Tag. Hier lernte man nicht nur seine neuen Klassenkameraden kennen, sondern erkundete auch die neue Umgebung. Ganz nebenbei erfuhren die jungen Schülerinnen und Schüler Wissenswertes über heimische Tiere und Bäume. Die Mitglieder der SMV veranstalteten die traditionelle Lesenacht, bei der man in der Schule übernachtete. Ein herzliches Dankeschön an die betreuenden Lehrkräfte Frau Geißler, Frau Schneider und Herrn Wimmer. Nicht zu vergessen: Es fand wieder ein Faschingsball der SMV statt.

**16 neue Lehrkräfte** verstärkten in diesem Schuljahr unser Kollegium. Mittlerweile haben sich alle gut am Copernicus-Gymnasium eingelebt. Jeder brachte sich mit neuen Ideen und Talenten bei uns ein.

Unsere Schülerinnen und Schüler sammelten viele Erfahrungen und Erlebnisse auf zahlreichen Reisen ins europäische Ausland. An dieser Stelle seien die Gruppenreisen genannt. Schülerinnen und Schüler machten sich nach Frankreich auf, um den Unterricht am **Collège Gilles Gahinet in Arradon** zu besuchen. In dieser Zeit wohnten sie bei französischen Familien und lernten die französische Kultur hautnah kennen. Da es sich um einen Austausch handelte, begrüßten wir auch französische Schülerinnen und Schüler am Copernicus-Gymnasium. In der Klassenstufe 9 fand ein Austausch mit Schülerinnen und Schülern aus **Andalusien** statt. Während unsere Schülerinnen Schüler auf sonniges Wetter während ihrer Zeit in Sevilla hofften, hatten die Gäste aus Südspanien einen besonderen Wunsch. Sie wollten Schnee sehen und spüren. Ende November konnten wir zum Glück im Schwarzwald diesen Wunsch erfüllen. In der Klassenstufe 10 besuchten Schülerinnen und Schüler die Partnerinsel der Stadt Philippsburg (**Île de Ré**), um dort ihre Sprachkenntnisse anzuwenden und zu verbessern. Sie waren eingeladen, am Gedenktag zum Ende des zweiten Weltkriegs vor Repräsentanten der Stadt Sainte Marie en Ré eine Rede zu halten. Dies war eine besondere Ehre. Die oben genannten Aktivitäten wurde durch unser **Erasmus+** -Programm finanziert.

Ebenso fand wieder unsere **Fahrt nach Großbritannien** statt. Schülerinnen und Schüler lernten in Gastfamilien die britische Kultur kennen und konnten ihre Englischkenntnisse verbessern. Seit einigen Jahren haben wir **Klassenfahrten zu Städten mit historischer Bedeutung** unserer Geschichte etabliert. In diesem Jahr erkundeten Neuntklässler Bonn



oder München. Geschichtsunterricht und die Bedeutung der Demokratie für unsere Gesellschaft ist an bedeutenden Orten nachhaltiger einprägsam.

Zum ersten Mal wurden wir in diesem Schuljahr als **digitale Schule** ausgezeichnet. Diese Auszeichnung erhielten wir für unsere Anstrengungen im Bereich der Digitalisierung in den letzten Jahren. Sie ist das Resultat einer guten Zusammenarbeit zwischen der Schule und der Stadt Philippsburg als unserem Träger sowie dem Engagement des gesamten Kollegiums. Zum fünften Mal in Folge erhielten wir das Signet **mint-freundliche Schule**. Damit wurde unsere Arbeit in den Bereichen Mathematik, Informatik und naturwissenschaftlichen Fächern gewürdigt.

Gemeinsam sind wir stark. Dies zeigte sich auch bei der Anschaffung neuer **Sitzgelegenheiten für den Lichthof**. Hier konnten neue Tische und Sitzbänke aufgestellt werden. Dies konnte realisiert werden, da die gesamte Schulgemeinschaft zusammenstand. Elternbeirat und Freundeskreis haben einen Teil der Kosten übernommen. Durch die erfolgreiche Teilnahme Förderwettbewerb SpardaImpuls schlossen wir eine noch bestehende Finanzierungslücke. Unser erfolgreiches Abschneiden beim Förderwettbewerb war möglich, weil Sie alle bei diesem Wettbewerb für uns gestimmt haben. Vielen Dank.

Erstmalig haben wir mit allen Schulen des Campus Philippsburg einen **Katastrophenschutztag** durchgeführt. Dieser Tag war konzipiert für die Schülerinnen und Schüler der Stufe 6. Hier konnten alle Fragen geklärt werden, wie man sich in einem Katastrophenfall zu verhalten hat und wen man um Hilfe rufen kann. Wir danken der freiwilligen Feuerwehr, dem roten Kreuz, dem THW sowie der DLRG, die diesen Tag für uns umgesetzt haben.

Die **Abiturientinnen und Abiturienten** haben sich bereits Im Mai mit einem Konzert von der Schulgemeinschaft verabschiedet. Anfang Juli fanden die mündlichen Prüfungen statt. 83 junge Menschen haben das Abitur bei uns abgelegt. Herzlichen Glückwunsch!

Die letzten Tage des Schuljahres stehen ganz im Zeichen des Sports. Alle Schülerinnen und Schüler haben die Möglichkeit, ein **Sportabzeichen** zu erhalten.

Falls Sie ein **Schließfach** bei der Firma Astradirect gemietet haben, mögen die Schülerinnen und Schüler die darin gelagerten Materialien mit nach Hause nehmen. Eventuell werden diese gereinigt oder umgestellt. Sofern Sie die Spinde nicht länger mieten möchten, denken Sie an eine Kündigung. An- und Abmeldungen erfolgen bitte bei der Firma Astradirect.

Der **letzte Schultag** (Mittwoch, 24.Juli 2024) beginnt um 8.35 Uhr mit einer Abschlussfeier, die von Frau Landau und Frau Fisekci für die Fachschaft Ethik organisiert und gestaltet wird. An dieser Feier nehmen alle Schülerinnen und Schüler teil. Die erste Stunde entfällt. In der 3. + 4. Unterrichtsstunde verabschiedet das Klassenlehrerteam die Schülerinnen und Schüler in die Ferien. Ebenso werden die Zeugnisse ausgegeben. Der **Unterricht endet bereits um 11.00 Uhr**. Die Busunternehmen werden entsprechend Busse einsetzen. Erfahrungsgemäß wird es in den Bussen sehr voll. Eventuell ist an diesem Tag das Fahrrad eine Alternative zum Bus?



Am Ende des Schuljahres werden wir uns von Frau Paulsen verabschieden. Sie hat ihr Referendariat erfolgreich am Copernicus-Gymnasium abgeschlossen und wird an einer anderen Schule ihren Dienst nach den Sommerferien antreten. Ebenso wird uns Frau Schiebeling verlassen, die lediglich befristet bei uns tätig war. Frau Seidenglanz wird im neuen Schuljahr an einer Gemeinschaftsschule unterrichten. Herr Oberacker kehrt nach den Sommerferien an seine frühere Ausbildungsschule zurück.

Um dieses Schuljahr gebührend abzuschließen, lädt der Elternbeirat Sie herzlich zu unserem **Sommerfest am Dienstag, 23. Juli 2024**, ein. Das Fest beginnt um 17:30 Uhr auf dem Schulhof. Bei Regen wird das Fest in den Lichthof verlegt. Der Elternbeirat wirft den Grill an. Daneben wird es auch andere kulinarische Köstlichkeiten wie Salate und Kuchen geben. Der Elternbeirat und ich freuen uns auf ein fröhliches Beisammensein und darauf, das Schuljahr gemeinsam ausklingen zu lassen.

**Nach den Sommerferien geht es am Montag, 9. September 2024**, weiter. Der Unterricht beginnt um 7.45 Uhr für die Klassen 6 bis KS1 mit einer Klassenlehrerstunde. Die Schülerinnen und Schüler der KS2 beginnen das Schuljahr zur 2. Stunde.

Ich möchte mich an dieser Stelle bei Ihnen, liebe Eltern, für Ihre Unterstützung und Ihr Vertrauen bedanken. Gemeinsam haben wir dazu beigetragen, dass unsere Schule ein Ort des Lernens, der Freude und des Miteinanders ist.

Ihnen und Ihren Familien wünsche ich erholsame und sonnige Sommerferien. Bleiben Sie gesund und genießen Sie die gemeinsame Zeit. Wir freuen uns darauf, Ihre Kinder im neuen Schuljahr wieder an der Schule zu haben.

Herzliche Grüße

Ihr  
Thorsten Uhde  
Schulleiter

